du centre religieux de l'univers. Direction de la hiémanquera dans ce superbe rendez-vous des âmes à Rome.

Ce spectacle vient couronner l'œuvre de solidarité

catholique dans l'Eglise de Dica.

Le mouvement concentrique des évêques autour du Pape, après la Lettre Pontificale au cardinal Guibert, a fait briller dans un éclat inconnu l'unité et l'union rection. de la hiérarchie ecclésiastique. Les adhésions que l'encyclique Immortale Dei a suscitées dans toutes les parties du catholicisme, a sjouté un rayon de plus à l'unité intellectuelle et doctrinale.

Le Jubilé de Léon XIII mettra le sceau à cette compénétration merveilleuse: ce sera la manifestation sans égalo de la solidarité de la grande famille catholique. Union de l'amour et de la fidélité, battement uniforme du pouls religieux de l'homanité qui unira son doux rayonnement aux splendeurs éblouissantes de l'unité doctrinale et hiérarchique.

Plus cette fête de famille sera imposante, plus Dieu

la bénira dans ses effets.

En face du monde divisé dans ses aspirations, déchiré par les partis, tiraillé par la contradiction grandissante des credos philosophiques, politiques et sociaux, l'apparition de l'unité mystérieuse du catholicisme constituera une leçon à la fois et une indication.

La race humaine a subi ce déchirement de ses entrailles, mais elle va naturellement à l'unité. Du milieu de cette atomisation contagieuse du corps social, surgissent des protestations.

Les âmes d'élite cherchent des yeux et du cœur un repère, un asile, un point d'appui et de cristallisation.

Les democraties emportent dans leur marche vertigineuse les masses et les partis; mais plus ce danger de dispersion s'accentue, plus aussi sur divers points s'élèvent de nobles efferts pour un retour à l'unité primitive et à la reconstitution de la Chrétiente de jadis.

Ne sera-ce pas une de nos gloires, si nos œuvres et nos exemples accélèrent ce cours de beaucoup d'âmes? Si la fête du Pape rayonne dans la beauté attirante du catholicisme, si elle s'épanouit dans la majesté de son union, la force interne de sa solidarité et la cohésion granitique de sa hierarchie, n'y aura-t-il pas là comme une sorte de poteau indicateur sur la route de la société moderne? Tout excès provoque un besoin contraire; l'excès de la dispersion entraîne le besoin de l'unité, et c'est là la mission de l'Eglise de répondre toujours à cette succession de sentiments confus qui tourmentent l'humanité.

Les belles époques du catholicisme sont celles où celui-ci est venu au-devant des justes aspirations des pouples et à su les satisfaire dans la mesure de leur

capacité et de leur tempérament.

Jamuis manifestation n'aura offert des contrastes aussi étranges. Pie IX a vu le monde catholique à ses pieds, au cinquantenaire de sa première messe. Mais les évenements ont marché depuis. Un instant assoupie dans son action immédiate, la persécutiou contre le Pane a repris sa force brutale. L'anticléricalisme a recommence sa danse tournoyante autour du Vatican. Ce sera une des scènes les plus curiouses et les plus

cal. Ici, une tourbe d'insultours, secrètement appuyés; rarchie, spontanéité affectueuse des fidèles, rien ne là, la famille religieuse, avec la spontanéité de son respect et l'élan de son amour. On sentira comme l'ombre de la question romaine passer sur les cœurs et agiter les esprits.

> L'histoire, un jour, enregistrera cette antithèse.— Mais n'oublions pas qu'il dépend en partie de nous qu'elle porte en elle des germes de vie et de résur-

Le Moniteur de Rome sera plus fidèle que jamais, pendant cette année du Jubilé du Pape, à son titre, à sa mission: il sera le messager à la fois de Rome et du monde catholique. Il sera le porteur des bonnes nouvelles. Il sera comme le trait d'union entre la capitale et les provinces. Fondé pour servir le Pape et rien que le Pape, chargé de suivre et de marquer le flux et le reflux de l'action catholique qui part de Rome et y retourne, la place qu'il occupe s'élargira pendant cette année où tous les yeux seront fixés sur les hauteurs du Vatican, où Léon XIII, qui n'a senti jusqu'ici que le poids du Pontificat, trouvera dans les hommages des cœurs une certaine compensation à ses travaux, à ses souffrances, à ses sacrifices.

Convention de la Société d'Industrie Laitière.

Pour la première fois depuis sa fondation, cette société a décidé do tenir sa grande Convention annuelle Trois-Rivières les 19 et 20 janvier courant.

La séance du matin a été consacrée aux affaires de routine et à la lecture de plusieurs lettres de personnes exprimant leur regret d'être dars l'impossibilité de venir à la Convention. Deux auditeurs sont nommés pour recevoir les comptes du trésorier et la séance s'ajourne.

A 1 heure p. m., la seconde séance est ouverte par la lecture d'un travail de M. Casavant sur le drainage d'une terre cultivée en vue de la production du lait. Ce travail est accompagné d'un tableau explicatif au moyen duquel le conférencier entre dans des détails intéressants

Cette lecture est suivie d'une conférence par M. J. C. Chapais ayant pour titre "Plan de culture en rapport avec l'industrie laitière pour la partie Est de la province de Québec." Ce travail est pour vonir en aide surtout aux cultivateurs les plus arrières, afin de les mettre à même de faire les premières et les plus indispensables améliorations dans leur système routinier pour modifier leur culture en vue de la production du lait. Des remerciments sont votés au conférencier.

M. Barnard, directeur d'agriculture, entre ensuite dans des détails fort intéressants sur la manière dont il conservo les engrais sur sa ferme expérimentale et donne à l'assemblée une idée d'ensemble de l'installation de ses étables, de sa laiterie, ses silos, etc.

M. l'abbé Chartier, procurour du Collège de Saint-Hyacinthe, fait part à la convention d'un résumé des opérations de culture en rapport avec l'ensilage faite par 16 membres de la société d'industrie laitière dans le cours de l'année 1886.

Co travail est des plus remarquables, basé sur des données scientifiques précises et sera de la plus grande éloquentes de l'histoire que cette antinomie entre utilité pour tous ceux qui s'occupent de la question le mouvement catholique et le mouvement anticléri- de l'ensilage, maintenant entré dans le domaine de la